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骆琳答问：
调查结果争取９月中旬公布

据新华社 国务院“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故调

查组组长、国家安全监管总局局长骆琳28日说，调查结果争取在

９月中旬公布。

据新华社电

中共中央政治局常委、国务院总理温家宝28日中午在

温州“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故现场会见了中

外记者，并回答记者提问。

政府最大责任是保护生命安全
温家宝：我们不要忘记这起事故，不要忘记在这起事

故中死难的人。这起事故让我们更警醒地认识到，发展和

建设都是为了人民，而最重要的是人的生命安全；它也让

我们认识到一个政府最大的责任就是保护人的生命安

全。这段时间，我生病了，11天在病床上，今天医生才勉强

允许我出行。这就是为什么这次事故发生第6天我才来。

现在，我愿意回答大家的问题。

给群众一个负责任的交代
新华社记者：请问目前事故调查进展如何？国务院对

查明事故原因、总结事故教训、查处相关责任人有什么进

一步考虑？

温家宝：我们应当认真听取、严肃对待群众的意见，

给群众一个负责任的交代。事故发生以后，国务院立即

成立了事故调查组，它包括安监部门、监察部门等单位，

这个小组是独立工作的，将通过现场勘察、技术取样、科

学分析、专家论证，得出一个实事求是的、经得起历史检

验的结论，并且依照国家的法律法规，严肃追究直接责任

者和领导责任。

中国高铁可信度应在实践中
美国有线新闻电视网记者：中国政府和您本人将具体

采取什么措施，使国际社会能够重拾对中国高铁的信心，

以说明中国的高铁技术是非常先进和安全的？

温家宝：中国高铁技术的出口以及其他高科技产品出

口的可信度不在口头上，应该在实践中。我相信有关部门

会认真汲取这起事故的教训，从多方面改进工作，特别是

要突破关键技术，加强管理，使中国的高铁真正安全起来，

这样才能在世界站得住，有信誉。

铁路建设不是越快越好
路透社记者：这次高铁事故对铁路建设会有什么影响？

温家宝：对铁路建设来讲，这起事故使我们更加重视铁路

的安全，特别是高速铁路的安全。不是越快越好，而是应该把

速度与质量、效益和安全有机结合起来，把安全放在第一位。

如隐藏腐败 处理毫不手软
香港商业电台记者：您觉得这次事故是天灾还是人祸呢？

温家宝：如果在调查过程中，发现背后隐藏着腐败问

题，我们也将依法处理，毫不手软。只有这样，才能对得起

长眠在地下的遇难者。

关键在于能否让群众得到真相
中央电视台记者：在大事故发生之后，我们的政府怎

样才能真正做到及时、公开、透明？

温家宝：在事故发生以后，胡锦涛主席当即指示要

把抢救人放在第一位。我得到这个消息后，立即给铁道

部部长打电话，他可以证实，我只说了两个字，就是“救

人”。铁道部门和有关方面是否做到这一点，要给群众一

个实事求是的回答。这起事故能否处理好，其关键就在

于能否让群众得到真相。因此，处理的结果应当及时、

准确向群众发布。

真诚答问
温家宝总理在事故现场答中外记者问

据新华社 上海铁路局局长安路生28日说，根据初步掌握的

情况分析，“7·23”动车事故是由于温州南站信号设备在设计上

存在严重缺陷，遭雷击发生故障后，导致本应显示为红灯的区间

信号机错误显示为绿灯。

安路生说，存在设计缺陷的信号设备由北京一家研究设计院

设计，2009年9月28日投入使用。

据悉，北京全路通信信号研究设计院有限公司28日在其公

司网站上发布了《致“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故死伤

者及家属的道歉信》。

上海铁路局释因：
信号设备设计有严重缺陷

据新华社 针对一些遇难者早就被公众知晓，而警方公布其

确认名单滞后的现象，温州警方表示，这源于抽血进行DNA鉴定

的时间有先后。

温州警方释疑：
为何遇难者早知晓公布滞后？

铁道部回应：
24日根本没有宣布救援结束

据新华社 铁道部“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故救

援前线指挥部负责人28日指出，近日，一些媒体报道“7·23”事故

救援中，“铁路官员24日曾宣布，车厢内无生命迹象，救援结束，

但现场又搜救出生还者”。这种说法完全没有根据。


